

H & K Communications

72 Elvaston Avenue
Nepean, Ontario
K2G 3X9

Phone: (613) 829-1800
Fax: (613) 829-2449
E-mail: hturkow@rogers.com

SOURCE: PCO

DATE: FEBRUARY 18, 2014

REFERENCE/ RÉFÉRENCE: 1802doc2

LOCATION/LIEU: MEXICO CITY, MEXICO

TIME/ HEURE: 14:35

LENGTH/DURÉE: 7:07 MINUTES

PRIME MINISTER'S SCRUM IN MEXICO

H & K Communications

Phone (613) 829-1800 Fax (613) 829-6181 E-mail hturkow@home.com

For Internal Information and Research Purposes only

RT. HON. STEPHEN HARPER (Prime Minister of Canada): Greetings.

Je voudrai faire une déclaration courte avant de prendre des questions. Nous avons suivi la situation de près aujourd'hui en Ukraine. Je suis très perturbé par les récentes nouvelles selon lesquelles il y a d'une violence renouvelée et des morts. Le Canada continue de demander au gouvernement de l'Ukraine de travailler avec l'opposition pour en arriver à une solution de paix. J'aimerais également adresser les nouvelles selon lesquelles des manifestants sont entrés à l'intérieur de l'ambassade à Kiev. Nos fonctionnaires m'ont avisé que le personnel canadien est en sécurité et personne ne manque à l'appel, et que les manifestants ne sont pas menaçants. Nous espérons que la situation s'améliore rapidement pour qu'ils puissent quitter l'ambassade le plus vite possible. J'aimerais cependant être clair : nous nous attendons à ce que ces individus puissent quitter l'ambassade de façon libre et sécurité, sans violence ou intimidation.

I'll just repeat that. We have been following the evolving situation in Ukraine very closely. I'm obviously very troubled by reports of renewed violence and deaths. Canada continues to call on the government of the Ukraine to work with the opposition to achieve a peaceful solution. I also want to address reports that earlier today protesters entered the reception area of the Canadian embassy in Kyiv. Our officials have advised me that all Canadian personnel are safe and accounted for, and that the protesters are peaceful. We hope the situation improves quickly so they can leave the embassy premises at the earliest possible opportunity. I do want to be clear that we expect these individuals to be able to leave the embassy safely, free from intimidation, violence or harassment.

H & K Communications

Phone (613) 829-1800 Fax (613) 829-2449 E-mail hturkow@rogers.com

Pour un autre sujet un peu... un peu plus... oui, un peu plus joyeux, un peu plus joyeux, j'aimerais féliciter encore des athlètes canadiens qui ont remporté des médailles aujourd'hui, l'équipe féminine de relais de patinage de vitesse courte piste et Mike Riddle, pour demi-lune de ski acrobatique. Ce sont deux médailles d'argent, et encore une fois, nous avons une très belle performance par nos jeunes athlètes canadiens à Sotchi, et nous sommes très fiers d'eux.

So, sorry, I should repeat that in English, eh, Carl?

CARL LAVALLÉE (Press Secretary to the Prime Minister): Yes, sir.

RT. HON. STEPHEN HARPER: Yeah, ok. Just on a happier subject, I do want to congratulate the women's short track 3000 metre relay, and Mike Riddle in the men's ski halfpipe. Both of them today have won silver medals in Sotchi. Once again we're having a very strong performance by our athletes, and I know that we're all very proud of them and continue to wish them the best.

CARL LAVALLÉE: Thank you, PM. So we're going to take a couple of questions.

C'est Sébastien qui tient le micro.

We're going to start with Andrew Mayeda from Bloomberg.

REPORTER: Hi, Prime Minister. Obviously the Keystone XL pipeline will be a subject of discussion at this week's meetings. Just wondering if you could tell us what your approach will be to this subject, and in particular, what is the message that you'll be delivering to President Obama?

H & K Communications

Phone (613) 829-1800 Fax (613) 829-2449 E-mail hturkow@rogers.com

RT. HON. STEPHEN HARPER: Well, obviously I'll raise the issue in private, as I've done every time I've met him over the past couple of years, my message will be obviously very similar to the message I deliver in public.

CARL LAVALLÉE : Est-ce que vous voulez répéter en français?

TR. HON. STEPHEN HARPER : En français, pour le pipeline Keystone, j'ai soulevé cet enjeu avec le Président Obama chaque fois que nous avons rencontré... Excusez. J'ai soulevé cette question avec, cet enjeu avec le Président Obama chaque fois que nous avons rencontré pendant les deux années passées au moins, et évidemment mon message au privé sera le même message qu'au public.

CARL LAVALLÉE : Et on va terminer avec Marc Godbout de Radio-Canada.

JOURNALISTE : Monsieur Harper, la question des visas, comme vous le savez, demeure un irritant important, un irritant majeur dans les relations bilatérales en ce moment. Le Président en a fait allusion tout à l'heure dans sa déclaration. Pourquoi vous n'avez pas parlé de ce sujet-là dans votre déclaration, et quand allez-vous mettre fin à cette mesure?

TR. HON. STEPHEN HARPER : Pour la question des visas, le Canada a des critères claires pour un visa, et ce sont des critères de sécurité publique, de la migration illégale, des choses comme ça, et des critères sont très claires : on doit d'avoir dans des circonstances actuelles un visa avec le Mexique. C'est une décision, c'est une décision souveraine. Ce n'est pas une question de négociation. Mais j'ai indiqué au Président Peña Nieto, comme j'ai fait à plusieurs reprises, que nous restons... nous demeurerons

H & K Communications

Phone (613) 829-1800 Fax (613) 829-2449 E-mail hturkow@rogers.com

toujours prêts à discuter les raisons pour laquelle ces critères existent, et ce que le Mexico peut faire pour changer cette situation, et aussi nous avons l'intention de discuter des possibilités pour faciliter les voyages légitimes.

CARL LAVALLÉE : En anglais?

RT. HON. STEPHEN HARPER: Yeah, just on the visas, you know, we have very clear criteria in Canada of why we do or do not have a visa. It's based on basically on security criteria, of national and public security and illegal migration. And the criteria are absolutely clear, that under the current circumstances we should have a visa with Mexico. However, as I've indicated before to President Peña Nieto, we remain always ready to discuss those criteria, what Mexico could do to address some of those issues, and also what possibilities exist between us to facilitate legitimate travel, because that's what we do want to do.

CARL LAVALLÉE : Merci.

TR. HON. STEPHEN HARPER : Merci, tout le monde.

(976 mots)

H & K Communications

Phone (613) 829-1800 Fax (613) 829-2449 E-mail hturkow@rogers.com